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蓝翔校长超生问题何以 !"年查不清

!

篧烽

是荣兰祥隐藏得太深!还是有关部门压

根儿就不想查他"

蓝翔校长荣兰祥再爆 #强 $人之处 %其

妻孔素英承认与荣兰祥生育了
"

女
2

子共

,

个小孩&有网友调侃!超生技术哪家强"中

国山东找蓝翔& 华商报记者致电山东'河南

两地计生委询问荣兰祥是否存在超生 !但

得到的回应多是 #不清楚 (!只有济南天桥

区人口计生委某科室称 )应该是在调查当

中吧(&

从部下殴打岳父! 到拥有多张身份证!

再到如今被曝超生!光环退去后的荣兰祥可

谓问题缠身& 作为一个存在如此多问题的

人!居然连续当选第十一届'十二届全国人

大代表! 并且还是济南市天桥区政协副主

席!真是让许多人感到不可思议& 毕竟!人大

代表'政协委员作为社会的精英!本应模范

遵守国家的法律和政策!像荣兰祥这样一边

超生!一边又是全国人大代表'区政协副主

席的当选!实在有悖起码的公平公正&

荣兰祥的情况并非个案!这些年 !名人

超生几乎成了一种风潮& 当然!相比有些人

的大大咧咧'招摇过市!荣兰祥还是很小心

的& 按照孔素英的说法!除了大女儿单立户

口以及她户口下的两个孩子外!其他子女都

挂在荣兰祥二哥的户口下!荣兰祥单独的户

口本上就没有子女信息& 这些无疑会增加审

查'发现问题的难度!但并不是说全无蛛丝

马迹可寻&

更何况!早在
!#

年前!荣兰祥参加天桥

区政协副主席选举时! 就曾被举报超生!当

地计生委也做了专门调查!可为何最终却不

了了之!没有处理结果呢" 甚至在其妻孔素

英自曝与荣兰祥生育
,

个子女后! 山东'河

南两地的计生部门依然迟迟没有行动!既不

抽调人手认真去查!也不及时对外公布相关

信息'回应质疑& 哪怕媒体都找上门了!也要

么以#不清楚(进行搪塞!要么模棱两可地表

示#应该是在调查当中吧(!直看得公众一头

雾水&

凡此种种!给人的印象是 !荣兰祥超生

案拖到今天!是荣兰祥隐藏得太深!还是有

关部门压根儿就不想查他" 法律面前人人平

等!不能因荣兰祥来头大!而其一手创办的

蓝翔技校又是当地的一面旗帜' 一块招牌!

就可对其网开一面&

问题是!这种态度已经涉嫌到行政不作

为!不仅没能#帮助(荣兰祥躲避舆论监督!

反而将地方政府自己也推上了风口浪尖& 蓝

翔校长超生问题何以
!#

年查不清" 相关政

府部门还是尽快展开调查!给社会一个明确

的答复吧&
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齐晚

就在上周!热播剧*北平无战事+画

上了句号& 有了民国'谍战等关键词!再

加上刘烨'廖凡等大牌的出演!这部历

史剧有了庞大的观众基础& 当然!这部

剧的热播或许也跟另外一个元素密切

相关!就像没怎么做宣传的电影*绣春

刀+从)小众(走向)大众(一样!而这个

元素就是)反腐(&

对于观众而言! 剧情自然无需赘

述!)二号专线(那句)一手反共'一手反

腐'一次革命'两面作战(的指示!完全

能够概括& 单就剧中的反腐而言!任务

提出者的背景不可谓不深厚!执行者又

戴上了)主角光环(!但仍旧难改高调登

台'狼狈收场的结局&

虽是艺术化的表达!但我们这些身

处当代的观众!从中还是不难看出反腐

的艰难& 剧中一个看似简单的侵吞)民

食(案!就暴露了贪腐势力的盘根错节&

投机倒把的扬子公司!树大根深的中央

银行!军方身份的华北)剿总(!以及专

营党务的党通局!全都涉入其中& 区区

一个有军统背景的北平民调会副主任!

就能把整个反腐进程搅得昏天黑地!而

)

33

系(的头号人物!更是敢与力主反

腐的)建丰同志(正面冲突&

具体的环境虽有不同!但无论身处

哪个时代!以权谋私的潜规则'负隅顽

抗的既得利益者!都是反腐所必须面对

的& 我们越是感喟剧中那些力图反腐却

一无所获者的悲凉!就越为当前中国的

反腐斗争感到振奋& 尤其十八大以来!

反腐战线捷报频传!光省部级以上落马

官员就有
4#

余人! 其中更是包括徐才

厚'周永康等曾身居高位的)大老虎(&

而在高压反腐的态势之下!那些曾被津

津乐道的)规律(!也全部被打破了&

从势如破竹的反腐进程中不难看

出!当前中国反腐工作的决策者和执行

者!必然有着更坚定的决心!以及更高

超的智慧& 因为要想做成任何一项事

业!态度和能力都是缺一不可的!尤其

反腐这样关乎国计民生且又难度极高

的大事& 如果没有坚定的决心!怎会在

面对)反腐有损经济(等论调时不动摇,

如果没有高超的智慧!又怎能对付得了

)苍蝇(和)老虎(的联合反扑"

以往人们能够看到的!或许只是纪

委通报中一个个落马官员的名字!但每

一个名字背后隐藏了多少纪检监察工

作者的辛劳!往往不得而知& 回头再看

*北平无战事+!剧中反腐一方的举步维

艰!实际上给我们提供了一种观察现实

的新视角! 在坚定反腐信心的同时!也

更加珍惜这来之不易的反腐成果&

尤其是现在!)不敢腐( 已初现成

效!)不能腐(和)不想腐(仍任重道远!

按照十八届中央纪委四次全会的提法!

)四风(病根未除!防止反弹任务艰巨!

滋生腐败的土壤依然存在& 此时恰恰需

要一鼓作气的精神!而这)气(自然也包

括我们每一个人对反腐的关注与支持&

这种支持不光是口头上的!更需要体现

在行动中& 不妨举个最简单的例子!遇

到有权者抛来的)潜规则(时!是随波逐

流 '明哲保身 !还是大胆揭露 '勇于抗

争&

!

文
!

王传涛 图
!

王成喜

高速路上!王先生被宝马车闪灯尾随!变

道并行并示意其靠边停车! 在意识到可能是

高速路碰瓷敲诈后! 他将车速提到
!4#

码以

上!宝马车仍然穷追不舍!直到将车速提至近

2##

码!才将宝马车甩掉& 这篇名为*疑敲诈

兼抢劫团伙!高速狂奔
!5#

码+的帖子!风靡

网络论坛和微信朋友圈&而据警方透露!某碰

瓷团伙在一年时间内作案近
$##

起! 涉案金

额
$##

余万!目前查实的案件有
!,

起!敲诈

勒索金额达
!##

余万&

)豪车碰瓷(现象能够频频出现!不外乎

两个原因&一是!交通管理对于故意)碰瓷(一

说! 并没有法律定义! 也没有明确的处罚条

文!甚至连责任认定都是难事& 对于此现状!

国家立法首先要填补空白! 除此之外还要严

厉打击)碰瓷(行为!让所有的)碰瓷(者付出

代价&

当下的交强险制度! 也没有考虑到豪车

上路的公共危害性&既然是豪车!从理论上讲

就应当多承担一些修车的责任& 许多专业人

士曾建议设立一种)豪车上路险(!这种保险!

不是让普通肇事车逃避责任! 也不是约束豪

车的路权! 而是让肇事车尽到自己的赔偿责

任!即走完自己的强险'三者险之后!让事故

能有一个更加和谐的处理结果&

公平是当下社会最需要追求的价值& 因

为当下立法现状与保险制度的缺陷! 导致了

车辆在路权上)弱势者更弱(的结果& 而豪车

作为身份与奢侈品的代表与象征! 在充分享

有路权的当下! 应当付出更多的责任以确保

马路上所有车辆的公平行驶权& 这和购买奢

侈品需要缴纳更多的税是一样的道理&

!豪车碰瓷"

寄养新规还需吸引家庭参与

!

龙敏飞

今后
6

流浪乞讨等生活无着落未成

年人
6

也将同其他孤儿'弃婴和儿童一样
6

可以被寄养& 近日
6

民政部出台了*家庭

寄养管理办法+

6

相比
2##$

年制定的*家

庭寄养管理暂行办法+

6

新规扩大了寄养

儿童范围
6

同时提高了寄养家庭的准入

门槛
6

新规将于今年
!2

月
!

日起施行&

家庭寄养制度
6

是指经过规定的程

序
6

将民政部门监护的儿童委托在符合

条件的家庭中养育的照料模式
6

是一种

新型的孤残儿童养育模式&很显然
6

寄养

制度的存在
6

就是与收养制度的优势互

补& 对于那些孤儿'弃婴和流浪儿童
6

这

两项制度的存在
6

可以最大限度地确保

这些儿童的权利
6

减少他们受伤害的可

能
6

让他们也能体会到家庭的温暖&就此

来说
6

无论是收养制度还是寄养制度
6

其

善意初衷是不容否认的&

随着社会的发展
6

旧的*家庭寄养管

理暂行办法+ 已经无法满足现实的需

求&在这样的境况下
6

寄养制度的确应该

与时俱进& 此时
6

出台*家庭寄养管理办

法+无疑符合现实发展的需要
6

而此次的

寄养新规
6

亦有两大亮点
7

一是更加人性

化
6

流浪乞讨生活无着落的未成年人
6

也

纳入到寄养的范围,二是更加规范
6

寄养

新规提高了参与寄养家庭的准入门槛
6

要求也更加严格
6

这可以给被寄养的儿

童更好的生活&

可以说
6

这样的新规
6

还是很有现实

针对性的&通过各种新闻我们可以知道
6

寄养家庭有相处得很好的
6

)不是家人胜

似家人(,也有相处得不好的
6

一些寄养

家庭甚至曝出虐待儿童的丑闻& 因为有

或这或那的问题
6

此次的寄养新规
6

才做

了更加严格的规定与限制&事实上
6

要确

保孩子们的权利
6

还可考虑立法保护&毕

竟
6

法律的保护力度
6

肯定是要远高于当

前的管理办法&

不可否认
6

寄养制度如今还只是很

小众的一件事情
6

了解这项制度的人不

多
6

参与的家庭也很少& 如今
6

门槛提高

了
6

参与的家庭会不会更少呢
8

这的确是

不得不思考的现实难题& 倘若因为新规

提高了寄养家庭的准入门槛
6

就让参与

的家庭越来越少
6

这无疑不是制度设置

的本义& 事实上
6

无论寄养制度如何修

订
6

让更多的家庭来参与显然是寄养制

度的不变主题
6

毕竟
6

还有很多孤儿'弃

婴'流浪儿需要保护
6

他们的心灵健康同

样需要呵护&

因而
6

寄养新规强化了对儿童的保

护
6

只是一方面的内容
6

另一方面
6

仍需

吸引更多的家庭来参与寄养制度
6

如此
6

寄养制度的善意初衷才能更好地落实&

要做到这一点
6

一方面要加大宣传力度
6

让更多有能力有条件的家庭参与进来,

另一方面
6

毕竟家庭寄养不是最底线的

事情
6

而是一件道德高尚的事情
6

那给予

必要的鼓励
6

如创业 '教育等方面给予

一定的优先权
6

无疑是可以有的& 我们

希望被寄养的儿童的权利得到夯实
6

更

希望越来越多的家庭参与进来
6

让每一

个曾被遗弃的儿童都享受到家的温暖!
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